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Le MCR de Chatou ne se laisse pas abattre par le confinement : les réunions se 
poursuivent… par internet interposé. Le thème étudié cette année : « Choisis donc la vie » 
(Dt, 30, 19-20) avec un livret pour la première fois national. 
Chacune des membres (hélas, nous ne comptons pas d’hommes), du moins celles qui ont 
un ordinateur…, devait répondre à deux questions concernant le dernier chapitre intitulé 
« Réussir ou Accomplir sa vie ? » : 

1. Peut-on, un jour, considérer que l'on a accompli sa vie ? 
2. Quels signes d'Espérance voyons-nous dans cette période de confinement ?  

Les réponses nombreuses montrent l’intérêt suscité. Nombreuses sont celles qui ont 
commencé par regarder le dictionnaire : 

REUSSIR : avoir un bon résultat (notion de jugement qui met un peu mal à l'aise…), atteindre ce 
qu’on cherchait, mener à bien, etc.  

ACCOMPLIR : du latin complere remplir, faire jusqu'au bout, mener à son terme, réaliser 
entièrement - s'accomplir : trouver un plein épanouissement dans quelque chose. 

 

La grosse différence est que REUSSIR indique le succès ce qui n'est pas le cas pour 
ACCOMPLIR qui est de faire, de réaliser sans forcément de succès....  Pour moi, je pense 
qu'aussi bien dans le "réussir sa vie" que dans "l'accomplir", il y a l'idée d'un projet ou un 
engagement que nous avons pris (ou que le Seigneur a pris pour nous) et qui est l'œuvre de 
toute une vie : choisir un but et y parvenir 
 

Chacune a accepté de regarder sa vie, qui « comme tant d'autres du MCR voit sur son 
gâteau d'anniversaire plus de bougies que de gâteau ! » Voici quelques passages de leurs 
témoignages : 
 

Un passé que je regarde sans nostalgie parce qu'il a façonné mon présent. 
Une certitude se dégage, c'est  ma vie, unique, semblable à aucune autre. 
Et au cœur de ma vie, il y a un appel à entrer dans un cheminement dont je ne connais pas 
l'aboutissement, mais que je vois déjà en termes de plénitude, d'accomplissement. 
 

Je sais que Dieu a un projet sur nous : "soyez saints..." je serais alors une chrétienne 
"accomplie"(= modèle du genre !!!). Il me reste peut-être encore du temps à vivre et je 
risque de tout gâcher : impossible de dire si une vie est réussie avant qu'elle soit terminée 
!!!   Et là c'est Dieu qui verra ! 
 

Dans ma vie il y a eu des accomplissements mais pas bien complets! C'est dommage et en 
même temps ça me donne un certain dynamisme, une envie de choisir la vie il y a 
certainement beaucoup de choses à faire encore. 
 

Je crois que l'on peut à la fois accomplir et réussir sa vie. Oui ma vie est réussie avec l'aide 
affectueuse et le soutien familial et amical. Et aussi, avec le soutien invisible de Dieu.  
 



J'ai le sentiment d'avoir accompli beaucoup de choses, mais espère n'avoir pas Tout 
accompli. Au fur et à mesure des années, je suis devenue plus curieuse et je trouve que j'ai 
encore beaucoup à apprendre, ne serait-ce que de vous.... Je ne désespère pas !!!! 
 

En ce qui concerne le confinement et les signes d’Espérance : 
Espérance : vertu théologale pour laquelle on attend de Dieu la grâce et la vie éternelle  
C’est sur la croix que le Christ a dit « Tout est accompli ». J’essaie de travailler aux tâches 
que je crois venir de Dieu mais ce n’est qu’à ma mort que je saurais s’Il est content de moi… 
Heureuse ment que « Le cœur de Dieu est plus grand que le mien » ! 
 

Quant au "confinement", il nous permet de consacrer plus de temps à la réflexion et à la 
prière, à la contemplation de la nature quand on a la chance d’avoir un jardin et un arbre 
devant sa fenêtre ! 
 

Le confinement apporte la résignation, développe des forces pour ne pas se laisser abattre 
et ne pas être à la charge de nos enfants, ne pas leur créer de soucis. Il permet de relativiser 
notre vie. 
Heureusement cette situation met en route des élans de solidarité magnifiques, on pense 
aux autres et on se décentre un peu de soi-même, ce sont de beaux signes d'espérance. 
Grâce à KTO, on peut suivre et réciter le chapelet avec Lourdes tous les jours, assister à la 
messe à Saint Germain l’Auxerrois, en semaine et le dimanche suivre le jour du Seigneur. A 
19h, retrouver ma paroisse avec les vêpres et un mot de notre curé ou de ses vicaires me 
font du bien. Notre communauté paroissiale est bien vivante grâce aux moyens modernes 
de communication qui nous permettent de garder des liens entre nous. 
 

En cette période de grande austérité nous avons faim de la Parole ! Ainsi nous serons des 
petits signes d'Espérance par notre parole. 
 

Quant à l'Espérance OUI, au fond de moi j'ai toujours une lueur d'espérance, que ce qui est 
mauvais va finir par s'améliorer surtout avec la période que nous traversons. J'espère que 
les dirigeants de l'Europe et du Monde entier ainsi que les peuples vont en tirer de bonnes 
conclusions et les mettre à profit pour améliorer la vie de tous et combattre l'égoïsme.... 
Les paroles d'Oscar Romero me parlent "nous posons des bases sur lesquelles d'autres 
bâtiront. Nous fournissons le levain qui produira des effets" C'est le rôle des grands-
parents : on nous a souvent répété que nous étions des passeurs d'espérance… 
Finalement, réussir sa vie, ce serait quand on a accompli ses tâches… Nous sommes les 
« fils » (souvent récalcitrants) que le Seigneur tisse pour en faire son chef d’œuvre : le 
Royaume qu’Il nous a promis ! 

Et pour terminer, voici la prière que nous propose notre livret : 
Seigneur donne-moi d'être ce que tu espères de moi 
Seigneur donne-moi d'oser ce que tu attends de moi 

Seigneur donne-moi de naître à ce que je suis grâce à toi 
Que le Seigneur réponde à nos prières, c’est notre Espérance ! Christ est ressuscité Alleluia ! 

 
 


